

# Mercredi 9 Décembre 2009 à 20 H 30

GREPSY CONFERENCES

C.H. St Jean de Dieu - 290 route de Vienne - LYON 8ème

Jean DARROT, Praticien Hospitalier,

ancien Chef de Service en psychiatrie générale à l'EPSM de la Roche sur Foron

ancien Chef de Service en psychiatrie infanto-juvénile au CH d'Annecy

« Tendresse et maturité de la psychothérapie institutionnelle »

En moins d'une décennie, le paysage des soins psychiatriques s'est profondément modifié : fermetures de lits, raccourcissement des séjours, désépécification des enseignes. En même temps le profil des équipes, leur culture, leurs aspirations, leurs conditions de recrutement et leurs méthodes ont aussi évolué, nouvelle gouvernance et réformes administratives achevant d'en diluer le sens.

La nature de la souffrance psychique n'a, elle, pas changé. Simplement, les problématiques sociétales des patients ne sont plus les mêmes. Les outils de lecture et d'animation qui depuis les années 50, faisaient la richesse de la psychothérapie institutionnelle paraissent aujourd'hui désuets. Des voix et des confrontations se sont éteintes, chez les soignants et autour d'eux.

Ceux qui refusent l'implosion opératoire des pratiques sont aujourd'hui partagés entre deux postures également néfastes : la nostalgie et la persécution. Faire droit aux pratiques vivantes qui persistent malgré tout, nécessite une remise en perspective intégrant positivement les nouveaux contextes du soin et leurs interactions. Autrement dit, démasquer les formes contemporaines de l'aliénation institutionnelle. Ceci dans un projet politique, fondateur aujourd'hui comme hier de notre seule mission vraiment spécifique : celle d'une psychiatrie désaliéniste et communautaire.